

sez-vous bien vite mille sortes de tâches et de peines, comme les personnes parfaites... et vous pourrez continuer d'aimer.

Car il est inutile à l'homme de saisir un bien de tout son cœur: tout son cœur d'un autre côté sera saisi par l'amertume ! Le plus souvent, celui qui est en paix dans l'amour, s'apauvrira; celui qui est content dans la gloire, souffrira; celui qui est joyeux dans la fortune, la perdra. L'homme ne saurait goûter la paix plusieurs jours... Dès que la vie ne lui coûte plus rien, elle lui devient inutile (1)...

Souvent l'âme qui a le plus connu d'amertumes dans la vie est celle que Dieu n'a pu quitter un instant. Tantôt il se passait quelque chose de merveilleux pour le Ciel... il fallait recevoir le métal pendant qu'il était en fusion... une vertu de plus a germé dans la dernière douleur... De tout ce qui se fait en vous, n'emportez qu'un attendrissement ! Ah ! si vous saviez comme Dieu aime ses âmes !

Douleur, oui tu es profonde... tu es la racine par laquelle je me prolonge jusque dans l'élément vivant... Ta flamme invisible me trace le sentier impénétrable à travers les esprits !... Traversons les ardents labyrinthes, emporte-moi jusqu'aux sources de l'être... Va ! puisque je suis né !!! Sainte douleur, ah! si peu..... et d'ici construire dans l'infini !... Je veux être avec toi, je te suis, je t'admire, je t'aime, ô douleur ! nous ne nous séparâmes jamais ! Tu es ma conscience et mon cœur, mon émotion et ma force, ma confusion et mon transport, mais toute ma grandeur et ma foi... O c'est toi qui m'as donné mes larmes !!

(1) Celui qui ne va que par espoir, se plaindra de mon discours; mais celui qui prend sa croix et suit son âme, me le pardonnera....